
 
 

 
  

 
Ata 26 – CETER/RS 
Reunião Ordinária 

agosto/2023 
 
Aos quatortze   dias   do mês de agosto de dois mil e vinte e três, reuniram-se  
representantes do Conselho Estadual de Trabalho, Emprego e Renda do Estado do 
Rio Grande do Sul, presidido pelo Sr. Guilherme Scozziero Neto/FIERGS, com a 
presença dos seguintes conselheiros:  Sr. Gilmar Sossella e Sr. Neviton 
Normberg/STDP, Sra. Aline Elesbão/SRTE, Sra. Rosanne Lipp João 
Heidrich/SPGG,  Sra. Juliana Oro/FETAR, Sra. Maria Helena de Oliveira/CUT,  Sr. 
Norton Jubelli/UGT, Sr. Eder Pereira da Silva//CTB, Sr. Gustavo 
Casarin/FEDERASUL, Sra. Márcia Duarte/FECOMÉRCIO, Sr. Guilherme Scozziero 
e  Sr. Fabio Cesar Vieira/FIERGS. Convidados: representantes do Departamento 
de Qualificação, Assessoria de PLanejamento e Chefia de Gabinete/FGTAS. 
Verificado o  quórum, o Sr. Guilherme deu início a reunião agradecendo os 
representantes do GT do CETERS e equipes técnicas da FGTAS e STDP que 
trabalharam em conjunto para o desenvolvimento da proposta que será 
apresentada. Prosseguindo, passou a palavra para a chefia do Departamento de 
Qualificação/FGTAS que fará a apresentação da proposta do PAS - Bloco de 
Serviços Qualificação Social e Profissional dos Trabalhadores/2023. O Sr. 
Ademilson/FGTAS informou que o Ministério do Trabalho através da Secretaria de 
Qualificação e Fomento à Geração de Emprego e Renda  no Despacho de 29 de 
julho de 2023, liberou recursos financeiros para os Estados para o PAS - Bloco de 
Qualificação Profissioanal, cabendo ao Rio Grande do Sul o montante de R$ 
720.771,90 e R$ 144.000,00 de contrapartida;  foi estabelecido o prazo até 25 de 
agosto para que a adesão do Estado esteja lançada na Plataforma TransfereGov, 
para tanto, salientou que a proposta de Plano apresentada atende todos os 
critérios estabelecidos pelo CODEFAT e foi construída conjuntamente pela equipe 
técnica da FGTAS, GT do Conselho e STDP; é importante salientar que o 
Presidente da República anunciou  a liberação de dez milhoes de reais para os 
Estados que aderirem ao Plano em tempo hábil e sugeriu que o GT do conselho 
permaneça ativo para trabalhar na distribuição dos recursos em conjunto 
novamente, pois até o dia cinco de setembro há previsão de formalização de 
montante para o RS, caso seja confirmada a liberação de recursos financeiros 
adicionais. Encerrada a apresentação, o presidente colocou em votação o PAS - 
Bloco de Qualificação Social  e Profissional do Trabalhadores/2023, que foi 
aprovado por unanimidade. Foi acordado que o GT será acionado caso seja 
confirmada a  liberação do recurso financeiro extra para o RS.  Dando 
continuidade, o presidente passou a palava para  o Sr. Secretário do Trabalho para 
a apresentação dos Projetos nas áreas do trabalho, geração de renda, 
empreendedorismo e qualificação profissional, inovação de tecnologia no mercado 
de trabalho, crédito, microcrédito, dentre as políticas públicas de Estado. O Sr. 
Secretário salientou que os programas abrangem todas as regiões do Estado; 
procuram atender demandas reprimidas; atuar em conjunto com as escolas 
técnicas com cursos abertos inclusive para quem já concluiu o ensino médio. A 
Sra. Kelly relatou os projetos em execução: Pescar a renda, Tá On, Artesão em 



Foco, Donas de Si, Prendas de Bolicho, Prospera RS, Jovem Capaz, Filhos da 
Terra, Diversidadania, Trabalho Legal, Renda e sabores da rua, MEI RS, NITs 2.0, 
RS Qualificação, + Gestão, Escola do Trabalhadors RS. Os conselheiros sugeriram 
a integração das ações apresentadas com as Agências FGTAS/SINE e estabelecer 
uma parceria para a execução das políticas públicas no nosso Estado. O 
presidente, Sr. Guilherme, manifestou-se quanto a colaboração do Conselho 
apoiando essas políticas, pois buscam o mesmo objetivo e não devem ser isoladas. 
O Sr. Secretário informou que 250 conputadores foram liberados pelo Tribunal de 
Justiça para a STDP, estão sob avaliação técnica antes de serem liberados para a 
FGTAS. O Sr. Lieverson/Chefe de Gabinete da FGTAS alertou que o chefe do 
departamento de informática da FGTAS fará uma avaliação dos equipamentos, 
quanto a compatibilidade com os programas utilizados nas Agências FGTAS/SINE. 
A FGTAS está solicitando a autorização para aquisição de novos equipamentos 
pois a situação nas Agências está insustentável. A Sra. Rosanne/SPGG reitera seu 
voto pela renovação dos equipamentos de informática da FGTAS, sugere ainda 
que seja estudada a possibilidade de adoção de modelo híbrido - locação e 
aquisição de equipamentos, visando atender a urgência da FGTAS; manifestou-se 
pela necessidade de qualificação de mães solo no nosso Estado. O Sr. 
Sossela/STDP questionou sobre os processos de abertura de Agência FGTAS 
SINE pendentes no Conselho. O presidente esclareceu que está sob análise do 
Conselho, haja vista os inúmeros municípios que apresentaram percentuais 
zerados nos relatórios de desempenho.  Salientou que as novas agências 
aprovadas pelo conselho não apresentaram evolução até o momento, será 
solicitado um novo relatório de desempenho para análise.  Na próxima reunião 
haverá a apresentação da Sra. Aline/SRTE e início do planejamento do CETERS. 
Não havendo mais nada a tratar,  o presidente agradeceu a presença de todos e 
encerrou a reunião. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


